中区ラウンドカフェ共催モデル事業「みんなの学校」上映会 アンケート結果

平成28年3月6日(日)

場所:中区役所 大会議室

参加者:午前の部42名 午後の部42名 計84名

アンケート回収:59名

●性別:男性15名 女性44名

●お住まい: 堺市中区 12名 中区以外 43名(堺区3名、東区2名、西区4名、南区13名、北区7名、美原区3名、和泉市3名、岸和田市1名、大阪市1名、無回答6名) 無回答4名

●年齢:20代5名、30代19名、40代19名、50代7名、60代以上6名、無回答3名

- ●本日の上映会を何でお知りになりましたか?
- ①広報さかい4名 ②中区ホームページ3名 ③チラシ14名
- ④チャレンジ・クラブからの案内6名 ⑤知人からの紹介25名
- ⑥その他 10 名

(ネット2名、家族から2名、みんなの学校のホームページ1名、 チャレンジ・クラブのツィッター1名、南区役所1名、ラウンドカフェ1名)

●参加した動機

- ・知人の
- 子供が小学生になるので、学校のいろんなあり方を知りたかったので
- 以前から見たかった映画だったので。
- 「みんなの学校」を見たかった。
- 市の人権主担者の班活動の中で上映会をしりました。
- 教師になりたいから
- 娘にさそわれて
- ・知人に良い映画だとすすめられたから
- 一年前から見たかったので近くで見られて良かったです。
- 内容に興味がある。以前観た友人が「とても良かったです。」と言っていたので。
- 子供、孫が教師をしているのですすめられて。
- 障害のある子供が成長する姿図に感動しました。
- 新聞の掲載記事を読んでいたので興味がありました。
- 去年映画をみて、ぜひ学校の先生や職場の仲間と共有したいと思いました。
- amazonで「みんなの学校」のほんを購入して、そこで映画の存在をしりました。

- 堺市内の学校に勤務しており、内容に興味があった。
- ・知人から良い映画だときいたから。
- ・公立のしかし近い学校で「フツーの」子どもが手を差し出すことをすすめてることに興味があったので。→支援担当員のみがするのでなく。
- 学校教育に興味があるので
- 子供が来年小学校に入学するので、学校ってこんな所だよと知るのに良いかと思った為。 何か子供にも感じて欲しかった為。
- ・興味があった。校長の話を聞くことができ見たかった。
- 上の子に見せたかったから。
- 就学前の子ども達の療育に関わっています。就学について知りたかったため。
- ・一度違う市で観賞し、とても良かったので、もう一度みたいと思ったので。障がいのある子どもと関わる仕事をしているので勉強したかった。
- ・発達障害の療育、教育に興味があった。
- 進んだ取り組みを知り学びたい。
- 知人より紹介があったから。
- 以前に見たので。
- いとこからの紹介で
- 発達障害などの児童とのかかわりを見たいと思ったので。
- ・放課後児童ディで働いています。"みんなの"が見たくて来ました。
- 知人からとても良い内容なので、ぜひ見てほしいと誘われたため。
- 子どもが小学生なので
- ・教育に関する関心
- 発達障害を勉強したかったので来ました。
- ・同じ発達障害なので
- みんなの学校を見たかったから
- ・映画は知っていて、ぜひ観たいと思っていたので。
- 子どものことを知りたい。
- 子どもが小学生だから。
- 木村校長が書かれた本を読んで、ぜひ映画(?) も見てみたいと思いました。
- 一度みてみたいと思っていた気になる映画だったので。
- この映画を見て子育ての参考としたかったため。
- ・障がい者就労移行支援で発達障がいのサポートをさせてもらっているので 理解したいと思いました。
- ・以前からこちらの「みんなの学校」の興味があったので。
- ・知人から良いと聞いた為。
- 4 月から小学生なので、小学校を少しでも知りたいと思って。
- 刺激がほしかった。

●本日の上映会はいかがでしたか?

①とても良かった47名、②良かった8名、③普通O名、④あまり良くなかったO名、⑤良くなかったO名、無回答4名

●映画を鑑賞された感想

- ・あまり見ない映画なので勉強になった。
- ・子供が一番になれる社会の大切さ
- ・とても良かったです。ありがとうございました。普段、障がいのある子どもたちに、療育とか、 SSTとか、周りその他大勢にあわせる為の方法や生き方を教える事が多いように思いますが、 それだけでなく、周りの人に障がいの子のことを知っていってもらうことが重要だなぁーと、こ の映画をみて思いました。その方向でも仕事していけたらと思います。
- とても良かったです。この様な小学校が多く広がっていけばよいのにとおもいます。
- 良い勉強になりました。ありがとうございました。
- ・途中からの鑑賞となりました。ありがとうございました。
- とても見たかいがありました。
- 素敵な小学校、校長先生だと思いました。すごく考えさせられました。
- •このような学校があるの?
- どんな内容かに興味があり、教師共成長していく姿に感動しました。
- なかなかむずかしい問題ですが、ホントに実践できている地域があるというのがすばらしいと 思いました。地域の方々や周りの連携サポートが大切ですね。
- ・何度みても子どもの力を感じられ、また、自分の関わる子ども達とも生活の中で活かしていきたいと思いました。
- 子と先生・大人の信頼関係の大切さを教えられました。
- 子どもとの関わり方が参考になった。
- もっとたくさんの人に見てもらいたい映画だと思いました。
- ・先生、生徒の言葉の端々に心に響くモノ多くあった。特にラスト かずき君の卒業式のセリフ 「これから…」それまで何気に使っていただろう言葉、卒業したらこれから…ってを初めて意識 したような表情、印象的だった。
- 子育てでいかせるアドバイスがたくさんありました。
- 自然なかかわりがよかったと思う。
- ・色々な人を全て受け入れて、皆で育てる環境は素晴らしいと思いました。本来あるべき姿で、堺市もこんな環境になって欲しいです。私もコツコツ努力したいです。
- 大人が大きな声で怒ることも、暴力だとわかりました。「やり直し」が学校で行われているのが、いいなぁと思いました。
- ・感動です!! たくさんの人が子どもに関わる…理想です。
- 今の時代や学校地域に足りないものが沢山描かれている映画でした。どの学校や地域もこういった方向を目指していかなくてはならないと思います。
- 感動した。

- 子供達もいっしょうけんめい、大人もいっしょうけんめい、よく伝わりました。
- ・以前見ましたが、また今日もいろんな思いで見させて頂きました。 最近わが子の困った行動にもやもやしていました。が、答えも見えてきたような…
- 大変よかったです。
- 校長先生を中心にしてみんなでやっている所がすごいと思いました。
- 子育てにヒントになる事があり良かったです。校長先生とその他の教員のかかわりがよかった。
- つながりを信じること。気持ち(どんな)を聴き、目標を示すことの大切さを学びました。
- ・ハンディのある人が周りの人が変わることで生きやすくなっていくことを見せられた。 誰しもいつハンディをもつかわからないので。こういう社会になってほしいと感じた。
- 温かい学校だなと思いました。
- 教育の本真は「教えること」ではなく「話し合うこと」である。
- ・障がいを持っている人たちを地域で楽しく育てたいと思いました。明日から頑張ります。
- ・改めて色々と考えるきっかけとなりました。
- ・理想の教育 あの校長先生だから出来たこと。それと共に働くスタッフ先生達のコミュニケーションも今の会社等にもないこと。自分もそんな支援がしたいと思いました。
- とても良い学校がある事に嬉しくなりました。
- 特別関心のある方以外にもこの映画に触れる機会を作ることができたらよいと思いました。
- 同じ大阪にある学校で、実際にある学校なのでびっくりした。 共感する所がたくさんありました。
- 他の小学校を知る機会は全くなく、とても気になっていたので勉強になりました。途中子供が映画をみ続けるのがむずかいくなり、全部見ることができずに残念でした。又、上映の機会をつくっていただけると有り難いです。
- すばらしい学校だと思いました。全ての小学校、中学校がこのような考え方で教育を 進めてくれたら、日本はもっとすばらしい国になると感じました。
- ものすごい感動させてもらえました。ありがとうございます。 明日からの支援に活かしていきたいと思います。
- 子供達の伸び伸びとした姿に感動しました!
- 感動しました。
- 前に NHK ドキュメントで大空小学校を観ました。その時に卒業までしてなかったので気になっており、その後がわかってよかったです。我が子はダウン症で小学校に入ると「支援級」に入る 予定です。療育で知り合ったママ友たちと、TV を見た時の考えが広がればなぁ、一般の人も観 てほしいなと言っていたので、今回のような上映会はとてもうれしく思います。
- すごく良かったです。地域全体で子どもを見守る大切さを感じました。
- どの学校も大空小学校のようになればいいなと思いました。
- インクルーシヴ教育の一つの提案を見せて頂けて良かったです。ありがとうございました。
- 職場のみんなに見てもらいたいです。

●今後期待するイベントや講座

- 教員になるためのこうざ。(特に堺市で何かあればしてほしいです。)
- ・教育、子育てに関する講座。
- このようなイベント、また開催してほしいです。子育てに関連する企画また参加したいです。
- 食育に関する料理教室(どんな人でも参加できる)
- 親への教育?
- 支援者向けの講座等 ・「みんなの学校」をもっと他の人にも観て欲しいです。
- 実在する小学校がモデルのドキュメンタリーなのが信じられないという思いと、自分の地域の小学校でも、見習える所があるのでは?とうらやましくなりました。
- 様々な分野の専門家をまねいての講座や、子供向けの体験イベント
- いろんな学校の支援学級について学べる機会があれば、ぜひ参加したいです。 (他の学校や、公立の小中高、私立の小中高など)

●その他自由に

- 楽しみたいです。
- とても意味のある映画でした。ありがとうございました。
- アンケート項目が多い。写真を HP にけい載するという旨の説明があったが載せてほしくない人もいるはず。アンケート項目に入れておくべき。
- 堺市全体でも見たいと思いました。
- 各地で上映してほしい。
- ・ほんとに近くで開催いただき感謝です。

(遠慮して5人申し込みましたが、残りのスタッフにも見せたかったです。)

- 託児があれば参加しやすい。
- 子供向けの映画もあればいいですね。
- 今日はお疲れ様でした。感動しました。
- やる気がでました。
- 見たかった映画を見る機会を下さってありがとうございました。
- 上映会、ありがとうございました。
- 子供の年齢が上がるにつれ、病院や訓練機関がどんどん少なくなっていくので、そういった情報 も発信していただけると有り難いです。
- ・堺市のえらい人が見たらいいと思う。